

**République Démocratique du Congo**



**MINISTERE DU PLAN**

**Allocution de Son Excellence Monsieur le Ministre d'Etat, Ministre du Plan  
ECOSOC High Level Segment**

**18 Juillet 2022 – UN HQ, New York**

**Excellences Mesdames et Messieurs les Chefs d'Etats et de Gouvernements ;**

**Excellences Mesdames et Messieurs les Ministres ;**

**Monsieur le Secrétaire Général des Nations-Unies ;**

**Monsieur le Président du Conseil Economique et social ;**

Les perspectives de la mise en œuvre des ODD se sont assombries avec la survenance de la COVID-19. Cette pandémie est venue davantage retarder, voire annihiler les progrès enregistrés. Les effets négatifs de la pandémie ont été accentués par les crises multiples actuelles, notamment la guerre en Ukraine.

Chacun d'entre nous a, au cours des derniers jours, reconnu la dévastation entraînée par ce conflit. A mon tour je viens faire appel à la solidarité et l'engagement de tous les pays membres de déployer tous les efforts nécessaires pour mettre terme à cette guerre ainsi qu'à celle qui sévit en République Démocratique du Congo.

Concernant la pandémie à COVID-19, il est malheureux qu'à ce jour l'accès au vaccin demeure hypothétique et conditionné pour des millions de femmes et enfants à travers le monde. Il est plus que temps qu'ensemble nous remédions à ce triste constat.

Cela est impératif pour tenir la promesse de réalisation des ODD, et permettre à nos pays de procéder à des transformations et des reformes accélératrices de la mise en œuvre des ODD.

**Excellences Mesdames et Messieurs ;**

Il ne fait l'ombre d'aucun doute qu'un processus de développement durable doit avoir son ancrage notamment au niveau local, mais aussi des secteurs clés de développement. Les données indiquent que la situation socio-économique, appelle davantage d'actions en faveur des milieux ruraux.

Depuis le début de la crise multidimensionnelle, diverses réponses politiques et sociétales ont été mises en œuvre pour rétablir et mieux reconstruire. Bien que l'accent ait été mis en grande partie sur la récupération des impacts immédiats de la COVID-19, reconstruire en mieux après la pandémie offre également l'occasion de se tourner vers l'avenir à long terme.

C'est pourquoi, nous encourageons les pays fournisseur de l'aide au développement qui ont redirigés leur financement vers le conflit russo-ukrainien, à continuer à considérer les besoins des pays partenaires.

**Excellences Mesdames et Messieurs;**

**Monsieur le Secrétaire Général des Nations-Unies ;**

**Monsieur le Président du Conseil Economique et social ;**

Pour s'inscrire véritablement dans la trajectoire des ODD, la RDC, comme la plupart des pays les moins avancés, doit faire face au défi lié à la mobilisation des ressources financières, à travers les sources diverses. La mobilisation des ressources intérieures connaît certes une nette accélération avec les actions en cours dans le cadre de la lutte contre la corruption et l'évasion fiscale. Néanmoins, il ne reste pas moins que l'atteinte des ODD requiert davantage des ressources, notamment celles relatives à l'aide publique au développement et celles issues des sources de financement innovant.

Il est ici l'occasion pour moi de faire écho des recommandations formulées par les pays partenaires tel que l'Egypte, le Sénégal et la République de Corée, qui, lors de la réunion parallèle qui s'est tenue le vendredi dernier, ont mis l'accent sur l'impérativité de favoriser les mécanismes de financement innovants en mettant en place des cadres fédérateurs en la matière, en adoptant des réformes pour adapter le secteur bancaire entre autre et identifier les besoins de partage de garantie et risques.

Dans cette optique, il nous est rappelé l'importance de mieux coordonner les interventions des partenaires techniques et financiers, et de faire en sorte que l'aide soit affectée de manière efficace.

Toutefois, pour davantage d'efficacité et accompagner les efforts en cours , l'aide devra se fonder et s'aligner sur les priorités et les efforts de développement du Gouvernement, en parfaite conformité aux principes du partenariat mondial pour une coopération efficace au service du développement. Les actions visant à s'appuyer et à affecter l'aide via des institutions parallèles, qui échappent complètement au contrôle du Gouvernement sapent les efforts communs d'atteinte des ODD.

Je tiens à rappeler que la RDC reste un acteur majeur dans l'atteinte globale des ODD. Mon pays détient 10 % des forêts tropicales du monde et les plus grandes tourbières du monde, couvrant 100.000 km<sup>2</sup>. De plus, les bassins agricoles, déjà identifiés, offrent un potentiel énorme de présenter le pays comme nouveau grenier du monde.

Le bassin du Congo est l'une des dernières régions du monde à absorber plus de carbone qu'elle n'en émet, soit 4 % des émissions mondiales, équivalent à dix ans d'émissions mondiales.

Il est opportun de rappeler que ces efforts ne sont pas justement reconnus à leur juste valeur par la communauté internationale comme l'indique les ressources que le pays reçoit en contrepartie.

Je clos mon propos en remerciant vivement tous les partenaires qui ne cessent d'accompagner la RDC dans la mise en œuvre des ODD. Mon pays ne ménagera aucun effort pour accélérer les progrès vers les ODD et faire en sorte que personne ne soit laissé pour compte.

Je vous remercie.

**Je vous remercie.**